
 

 

INTRODUZIONE 

 

Vivere Castagnito tra la gente, per la gente! 

Questo è il motto che ci unisce, perché crediamo che per amministrare un paese sia essenziale 
conoscerlo e viverlo nella condivisione della comunità. Il nostro gruppo è costituito da una varietà 
di persone, tra cui genitori, educatori, lavoratori dipendenti, artigiani ed imprenditori, ognuno con 
le proprie esperienze e sensibilità. Vediamo questa diversità come una ricchezza che ci permetterà 
di amministrare il nostro Comune, tenendo conto di tutti e di tutto. Il programma che abbiamo 
preparato e che vi proponiamo si basa su alcuni obiettivi importanti che, secondo noi, sono i pilastri 
su cui si reggono la salute ed il benessere di un paese: il senso di comunità, l'ambiente, la cultura, il 
territorio e la promozione. Lavoreremo per favorire un senso di appartenenza più profondo, 
incoraggiando l’adesione e la partecipazione alle proposte delle associazioni ed al volontariato civico, 
sia per sostenere le iniziative esistenti che per crearne di nuove. Vogliamo coinvolgere attivamente i 
giovani nella vita del nostro paese, partendo dalle scuole e continuando fino all'età adulta, creando 
un percorso di cittadinanza attiva. Cercheremo di rafforzare i legami sociali, offrendo supporto a 
coloro che si trovano in difficoltà, con particolare attenzione agli ultimi. Con il cambiamento climatico 
in corso, non possiamo ignorare l'ambiente, con un'attenzione speciale all'utilizzo di energie 
rinnovabili, alla mobilità alternativa, al consumo del suolo ed alla salvaguardia dei boschi. Il nostro 
paese possiede un ricco patrimonio naturale e culturale, che vogliamo valorizzare e condividere con 
tutti, coinvolgendo associazioni, produttori, commercianti, artigiani e cittadini nella sua tutela e 
promozione. 

Potremmo dire di aver toccato i punti principali, ma non possiamo dimenticare, che qualunque 
attività o iniziativa, sarà possibile soltanto partendo da una buona gestione del bilancio e da una 
programmazione delle opere pubbliche di mantenimento e rigenerazione urbana, che sono 
necessarie ed indispensabili per continuare ad usufruire di tutti gli spazi che il nostro paese ci mette 
a disposizione.  

In conclusione, abbiamo pensato ad un Castagnito che si rivolge e si proietta al futuro, senza 
dimenticare le sue tradizioni. Il nostro, sarà un impegno concreto, condiviso e trasparente. 
Lavoreremo a progetti a breve termine, realizzabili più rapidamente ed altri che invece per loro 
stessa natura e portata, richiederanno maggior sforzo e tempi più lunghi. 

 

 

 



PROGRAMMA 

 

COMUNICAZIONE 

È nostra intenzione sviluppare una comunicazione aperta ed efficace tra i cittadini e la pubblica 
amministrazione, dotandoci di nuove soluzioni digitali con diversi obiettivi: semplificare la gestione 
dei servizi amministrativi, comunicare le novità ed il calendario eventi, raccogliere suggerimenti e 
segnalazioni in modo rapido e semplice. 

Inoltre, intendiamo promuovere degli incontri sul territorio al fine di favorire il confronto e la raccolta 
di proposte. 

PROGETTAZIONE PARTECIPATA, PIANIFICAZIONE e REPERIMENTO FONDI 

Ci impegniamo ad adottare un approccio metodico, integrando progettazione, pianificazione e 
ricerca di bandi per ottenere finanziamenti. La nostra idea è di utilizzare il metodo della 
“Progettazione Partecipata” in modo da coinvolgere e confrontarci con la comunità; per quanto 
riguarda il reperimento dei fondi ci si concentrerà su tutte le fonti finanziarie disponibili: Regione, 
Ministero e Fondazioni. 

OPERE PUBBLICHE 

Centri storici 

Il percorso di recupero dei centri storici è iniziato con le amministrazioni precedenti ed è nostra 
premura terminarlo. Questa amministrazione, oltre alla sostituzione delle lampade, al 
completamento delle facciate del comune ed al rivestimento del muro che si trova dietro al palazzo, 
ha realizzato un progetto esecutivo che prevede: il restauro delle prigioni e dei sentieri di 
Castelverde, la mitigazione dell'acquedotto e delle antenne, la manutenzione di San Quirico, con la 
creazione di un piccolo spazio per eventi culturali e teatrali e la pavimentazione intorno al teatro e 
di via Fiume, incluso l'allargamento del suo accesso. Nel centro storico di San Giuseppe è prevista la 
ristrutturazione della piazza Martiri, che comprende anche la sua pavimentazione. Sempre nel 
progetto è prevista la definizione di un sentiero outdoor ad anello che attraverserà le nostre colline, 
connettendo le tre frazioni e valorizzando il patrimonio paesaggistico della zona. Questo progetto 
sarà candidato al bando regionale finanziato con fondi FESR dove si prevede l’inizio dei lavori tra il 
2025 e 2026. 

Ex. Scuola di San Giuseppe  

Un palazzo storico che ha ospitato una parte dei nostri cittadini durante il loro percorso scolastico, 
oggi è utilizzato da alcune delle nostre associazioni. Alla fine del 2023, è stata completata la 
progettazione esecutiva per una ristrutturazione completa ed è stata presentata una candidatura al 
“bando piccoli comuni”. Al momento, siamo in attesa di conoscere l'esito della candidatura. Il nostro 
impegno sarà quello di realizzare i lavori o di individuare altre fonti di finanziamento. 

Ex. Scuola Piazza Cesare Battisti  

L’edificio si trova attualmente in buono stato, tuttavia siamo in attesa dell'esito del bando che 
finanzia la progettazione di una riqualificazione energetica dello stabile, al fine di renderlo più 
sostenibile. Al termine di questa fase, continueremo con la ricerca di fondi per l'esecuzione dei lavori. 

 

 



 

Teatro 

È un fiore all’occhiello del nostro Comune, che ci consente di organizzare eventi culturali, corsi di 
teatro, concerti ed inizia ad essere frequentato anche dai nostri giovani. Si rendono urgenti, quindi, 
alcuni interventi complementari, come un blocco bagni, un magazzino ed un garage per il ricovero 
mezzi. 

Cimitero 

È in corso la realizzazione del cinerario e rimangono da finanziare i lavori accessori per completare i 
camminamenti laterali ed il giardino. Inoltre, sono emersi nuovi interventi urgenti, tra cui il muro 
nell’angolo destro, che presenta segni di cedimento, ed il tetto sopra all’entrata, nel quale si è aperta 
una falla. Abbiamo già individuato un bando regionale che potrà aiutarci a finanziare questi 
interventi. 

Incrocio via San Sudario via Neive.   

Quest’area ad oggi poco utilizzata, sta vedendo, purtroppo, un degrado precoce. Dunque, è nostra 
intenzione riqualificare la zona, creando un nuovo parcheggio ad uso pubblico ed utilizzabile dalle 
attività commerciali e terziarie limitrofe. 

Palestra Scuola  

Da tempo è emersa la necessità di una palestra, che sarebbe un utile strumento a supporto della 
scuola e dei nostri cittadini. Purtroppo, la recente candidatura ad un bando PNRR non è stata 
finanziata. Ci impegniamo a monitorare l’eventuale riapertura di bandi a sostegno di questo 
importante progetto.  

RIGENERAZIONE URBANA, CICLABILI e TRASPORTI 

Continuando il lavoro svolto dalla precedente amministrazione, si intende programmare una 
costante manutenzione delle strade comunali urbane, rurali e relativi fossi.  

Intendiamo rinnovare l’arredo urbano e la cartellonistica stradale, al fine di agevolare sia la viabilità 
che la presenza turistica sul territorio. 

Con la possibilità di attingere ad alcuni finanziamenti, ci impegniamo a proseguire la realizzazione 
dei marciapiedi, dando priorità all’ultimo tratto di via IV Novembre sotto l’ex scuola ed al 
collegamento del centro urbano del capoluogo con il cimitero, entrambi già oggetto di studio di 
fattibilità. Si prevede di sviluppare anche i tratti da via Vezza e di via Roma in direzione Guarene. 
L’obbiettivo futuro e di avere un collegamento pedonale tra le tre frazioni, ma siamo consapevoli che 
si tratta di un progetto a lungo termine. 

Il rinnovo dei giardini di Via Ortolano è suddiviso in 2 lotti. Il primo, che prevede il recupero del 
campetto multifunzionale, è già stato finanziato ed è in corso di realizzazione. Noi ci impegniamo a 
trovare i fondi per completare sia l’area giochi, dedicata a bambini e ragazzi, che la rigenerazione 
della piazzetta e delle aiuole, importante luogo di incontro per famiglie e cittadini. 

Inoltre, nell’ambito di un progetto che lega i comuni di Langhe, Roero e Monferrato, per incentivare 
e promuovere gli spostamenti sostenibili, è in corso lo studio della CICLOVIA ALBA-CANELLI: il nostro 
comune sarà interessato per il tratto di collegamento tra Vaccheria e Neive. 

SICUREZZA 

Come iniziato dall’amministrazione precedente, intendiamo portare avanti il progetto di 
videosorveglianza a tutela della sicurezza dei cittadini. Ci impegniamo sia a completare la copertura 



con telecamere di contesto nelle zone sensibili, che a munirci di ulteriori fototrappole per controllare 
le zone soggette ad abbandono dei rifiuti. 

Inoltre, consapevoli della pericolosità delle strade “veloci” che attraversano il nostro Paese, quali Via 
IV Novembre, Via Vezza e Via Castellinaldo, ci impegniamo a valutare la realizzazione di nuove 
rotonde e passaggi pedonali. A tale proposito, rimarremo in contatto con la provincia e la prefettura 
per la ricerca di soluzioni condivise e definire le priorità di intervento. Per aumentare il controllo 
della viabilità, ci poniamo, come primo obbiettivo, di collaborare con i comuni limitrofi proponendo 
convenzioni rivolte al servizio di polizia municipale. 

AMBIENTE E SOSTENIBITA’ 

L’attenzione all’ambiente ed alla sostenibilità costituisce un nodo centrale del nostro programma, 
come il cambiamento climatico a cui stiamo assistendo, purtroppo ci impone. 

In questi anni è stata realizzata la progettazione per la messa in opera di interventi mirati al 
convogliamento ed alla raccolta delle acque in via IV Novembre, dalla zona del Passatore fino a 
Baraccone. Un primo intervento di sistemazione del fosso è già in corso di realizzazione; ci 
impegniamo a trovare ulteriori fondi per completarlo. 

Per quanto riguarda la cura dell’ambiente, si intende continuare la collaborazione con la Fondazione 
CRC per la partecipazione all’iniziativa denominata SPAZZAMONDO: una giornata dedicata alla 
pulizia del nostro paese che coinvolge tutta la popolazione. Inoltre, stiamo pensando alla creazione 
di un sondaggio per monitorare il territorio ed individuare eventuali criticità e zone bisognose di 
particolare attenzione. 

Un’iniziativa fondamentale è sicuramente lo sviluppo di un progetto di educazione ambientale 
rivolta ai ragazzi della nostra scuola primaria, dato che i ragazzi, come l’ambiente, sono il nostro 
futuro! 

In questa prospettiva, sono particolarmente importanti i progetti rivolti all’individuazione di nuove 
forme di efficienza energetica: una di queste è la creazione della Comunità energetica del Roero, a 
cui il nostro Comune ha preso parte. Non possiamo che mantenere, sostenere ed ampliare questo 
nuovo progetto, dando una buona opportunità di scelta sostenibile ai nostri cittadini. Da parte 
nostra, l’intento rimane quello di valutare nuovi spazi per incrementare gli impianti fotovoltaici e 
nuove forme di sostenibilità energetica.  

Manteniamo alta l’attenzione ad eventuali bandi dedicati alla mobilità elettrica ed un occhio di 
riguardo sarà rivolto ai nostri mezzi di trasporto.  

Uno strumento fondamentale, già attivo nel nostro Comune, è il “PAESC – Piano d'Azione per 
l'Energia Sostenibile e il Clima”, che ha individuato le strategie migliori rivolte al nostro territorio, 
favorendo scelte più adeguate, concrete e consapevoli. 

AGRICOLTURA, COMMERCIO E ATTIVITA’ PRODUTTIVE 

Si intende intensificare il confronto con gli operatori del settore agricolo proseguendo l’attività di 
incontro già consolidata e, per lo stesso scopo, sviluppandone una analoga con gli esercenti del 
settore del commercio, al fine di individuare le strategie e le politiche più efficaci da adottare. 

È allo studio la possibilità di installare delle centraline metereologiche per raccogliere i dati utili agli 
agricoltori per migliorare la gestione delle proprie colture. 

 

 



 

 

PROMOZIONE del TERRITORIO 

Rimaniamo collegati ai territori del Roero dando continuità ai progetti creati con l’Enoteca Regionale 
del Roero, del Mercato Regionale del Roero e del Distretto del CIBO del Roero per dare seguito al 
nostro sostegno alla promozione del nostro territorio. 

L’intenzione è quella di realizzare diversi contenuti informativi, utilizzando strumenti di 
comunicazione cartacei e digitali, volti a presentare/illustrare le offerte presenti nel nostro comune 
quali sentieri, monumenti, punti di ristoro, cantine e ricezione alberghiera. 

ASSOCIAZIONI  

Intendiamo continuare a rafforzare ed approfondire la nostra collaborazione e sinergia con le 
associazioni presenti sul territorio, mantenendo e valorizzando il costruttivo rapporto instaurato 
durante le amministrazioni precedenti. Insieme, ci impegneremo a promuovere momenti di 
condivisione con l'intera comunità.   

Intendiamo proporre l'istituzione di una giornata dedicata alle nostre associazioni, aperta a tutti i 
cittadini, al fine di favorire un maggiore coinvolgimento ed una partecipazione attiva. 

CULTURA 

È ormai consolidata da alcuni anni la collaborazione tra biblioteca e comune. Tutte le manifestazioni 
proposte vengono accettate, sponsorizzate e sostenute. Durante l’ultimo mandato sono anche nate 
collaborazioni con comuni limitrofi per la creazione di eventi musicali e culturali; inoltre, una buona 
partecipazione è stata riscontrata durante la presentazione di “Burattinarte”. Non possiamo che 
mantenere le strade intraprese. Nelle attività culturali saranno anche coinvolti i giovani che 
aderiranno ai progetti PCTO e del servizio Civile Nazionale. 

L’UNITRE “Università della terza Età” è una realtà molto apprezzata e sentita in Paese: l’intento è 
quindi di continuare con questo progetto, contribuendo così alla socializzazione tra i nostri 
concittadini più longevi. 

Una nuova iniziativa da proporre, in collaborazione con le associazioni esistenti sul territorio, 
potrebbe essere quella di raccogliere materiale (video, audio e fotografie) riguardanti storie di vita 
quotidiana della nostra comunità, al fine di condividerlo con tutta la popolazione. 

POLITICHE GIOVANILI 

Negli ultimi due anni, sul nostro territorio si è sviluppato uno specifico progetto di aggregazione per 
i ragazzi (Giovani Frequenze): è nostra intenzione, nei prossimi 5 anni, cercare di rendere stabile 
questo intervento, in modo da offrire ai giovani delle occasioni aggregative e di educazione, in stretto 
collegamento con le altre iniziative: doposcuola, Parrocchie, associazionismo … 

Un tema che ci sta a cuore è quello della partecipazione attiva dei giovani: in questa prospettiva ci 
impegniamo ad incentivare e promuovere percorsi di educazione civica come l’esperienza del 
Servizio Civile Nazionale, percorsi di PCTO (ex alternanza scuola lavoro) ed estate lavoro, presso enti 
e/o associazioni del paese. Tali attività hanno anche l’obiettivo di aumentare i volontari delle nostre 
associazioni, di rafforzare i legami sociali ed il senso di appartenenza alla comunità. 

SCUOLE 

I percorsi educativi e scolastici sono una priorità per la vita delle comunità. In tal senso continueremo 
a supportare le famiglie per il nido e a collaborare con le istituzioni scolastiche, per sostenere progetti 



e attività per la scuola dell’infanzia, primaria e secondaria di primo grado. Nello specifico, per la 
scuola dell’infanzia proponiamo un laboratorio per raccontare il nostro comune e il Roero, per 
costruire fin da piccoli un legame con il territorio. Per la scuola primaria si intende attivare il Consiglio 
Comunale dei Ragazzi come percorso di cittadinanza attiva e di educazione civica. 

È nostra intenzione potenziare le proposte extrascolastiche, con ricerca di fondi ed investimenti per 
il doposcuola della primaria e l’estate ragazzi, come spazi educativi, di crescita ed importante 
sostegno alle famiglie. Lavoreremo per elaborare e costruire anche una proposta pomeridiana per i 
ragazzi della scuola secondaria di primo grado. 

POLITICHE SOCIALI, FAMIGLIA e SANITA’ 

Una comunità è costituita da diversi elementi che collaborano tra loro e che costituiscono un sistema 
relazionale che va curato e sostenuto, con particolare attenzione ad alcune fasce di età e alle persone 
in difficoltà. 

Per costruire e favorire la costruzione di legami, abbiamo in programma di: 

• Completare il piano PEBA (Piano Eliminazione Barriere Architettoniche) 

• Collaborare con il Consorzio Socio-Assistenziale per l’assistenza alle persone in difficoltà e per 
l’elaborazione di un progetto per uno spazio di ritrovo per gli anziani con alcuni servizi utili, in 
collegamento con le iniziative culturali e la tradizionale festa degli anziani. 

• Proseguire l’attività degli orti sociali come esperienza di valorizzazione dell’attività fisica per 
favorire il benessere e l’invecchiamento attivo. 

• Avviare un’attività di accoglienza per i nuovi residenti, attraverso la costruzione di un kit 
informativo che permetta ai nuovi cittadini di orientarsi sull’offerta dei servizi e favorendo la 
partecipazione ad iniziative culturali ed alle associazioni. 

• Valorizzare i “Momenti simbolici di passaggio” per le famiglie, come l’accoglienza dei nuovi 
nati, il raggiungimento della maggiore età (leva) con la consegna della costituzione e proposte 
di cittadinanza e associazionismo. 

SPORT e TEMPO LIBERO 

Nell’epoca del digitale, che coinvolge in modo sempre più totalizzante la vita dei ragazzi e non solo, 
è fondamentale favorire il movimento fisico e l’attività sportiva all’aria aperta, importanti per il 
benessere e la salute dei cittadini. Da un lato, è nostro compito garantire la manutenzione delle 
strutture già esistenti, nello specifico i tre “campetti”, e valorizzare i nostri sentieri che offrono scorci 
di particolare bellezza; dall’altro, ci impegniamo a promuovere lo sport a 360° attraverso la 
partecipazione e l’organizzazione di eventi e manifestazioni, come ad esempio sport in piazza. 

 


